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Horário: 10 horas às 12 horas. 

 

Aos 14 dias do mês de junho do ano de 2022, às 10 horas, através da Plataforma Google Meet, 

realizou-se a quinta reunião do Conselho Estratégico do Programa Nacional de Bioinsumos. O 

Presidente do Conselho Estratégico Alessandro Cruvinel Fidelis (SDI/MAPA) abriu a reunião 

extraordinária dando boas-vindas a todos, apresentando o objetivo da reunião, como está estruturada 

e a respectiva Agenda. Foram registradas as presenças dos seguintes membros do Conselho 

Estratégico: Jerri Edson Zilli (Embrapa/Portfólio Bioinsumos); Paulo Augusto Vianna Barroso (MCTI); 

Eliana Maria Cruz Ramos (CGBioeconomia/MCTI); Vanessa Xavier (Geast/Anvisa); Fábio Bueno dos 

Reis Júnior (Embrapa/Portfólio Bioinsumos); Luiz Carlos Demattê Filho (CTAO); Marilia Porto 

(IBAMA); Danilo Lourenço de Souza (IBAMA); Alineaurea Florentino Silva (EMBRAPA); Izabela 

Mascarenhas Matosinhos de Sousa (Diqua/IBAMA) e Reginaldo Lopes Minaré (CNA). Registradas 

também as presenças de Paulo Ramon Mocelin, Valéria Burmeister Martins, Joaquim Dias Nogueira, 

Milena de Almeida Magalhães todos da SDI/MAPA. Durante a sessão de expediente, o Presidente do 

Conselho Estratégico deu boas-vindas aos novos membros, comunicou que foram recebidos ofícios 

contendo as novas indicações de representantes do Conselho e informou que será publicada nova 

portaria. Brevemente, fez comentários sobre o avanço dos programas de bioinsumos nos estados. 

Depois o representante da CNA pediu a palavra, trouxe à discussão as últimas atualizações dos PLs de 

bioinsumos que estão em tramitação no Senado Federal e na Câmara dos Deputados e ponderou 

sobre o novo PL dos Agrotóxicos. Reginaldo Minaré (CNA) afirmou que o texto do PL da Câmara tem 

afinidade com o Conselho almeja, já o PL do Senado tem conteúdo técnico restritivo que poderia ser 

melhorado e, para isso, há necessidade de ampliar os debates; comentou sobre a proposta de PL 

apresentada pelo Grupo de Trabalho instituído pela Resolução n° 1 de 05 de agosto de 2021, deste 

Conselho Estratégico informando que a mesma possui perfil mais técnico do que comercial e sugeriu 

ao Conselho que seja  traçada uma estratégia para o melhor encaminhamento do tema. Alessandro 

Cruvinel, presidente do Conselho, comentou sobre a inserção de um texto no novo PL dos Agrotóxicos 

que poderia comprometer a produção de bioinsumos para uso próprio e relembrou que o GT fez um 

relatório e apresentou uma proposta de texto de PL que inicialmente seria enviado à SDA e poderia 

ser melhor apreciado pela sociedade cujo trabalho poderia ser submetido a outros canais para que a 

proposta de texto se consolidasse mais como posicionamento técnico. Em seguida, o presidente abriu 

a palavra para manifestação dos membros sobre os pontos levantados. Reginaldo Minaré (CNA) 

concordou com a proposta de levar o texto construído do GT para outros caminhos por onde o debate 

do texto ocorra. Luiz Demattê também concordou com o que foi dito anteriormente e disse que o 

assunto foi tratado no âmbito da CTAO. Valéria Martins (SDI) reforçou que o trabalho do GT propôs 

um novo marco regulatório para os bioinsumos e que a proposta apresentada contém o que é 



essencial para constar em lei, deixando muitos pontos para o regulamento (Decreto) e normas infra 

legais. Paulo Barroso perguntou como serão os encaminhamentos dos dois PL de bioinsumos que 

estão tramitando no Congresso Nacional e da minuta de texto do PL feito pelo GT. Alessandro Cruvinel 

apontou que a SDA está mais próxima para tratar os assuntos regulatórios e entende que ela faz as 

ações de articulação junto ao Congresso Nacional. Ele comunicou  que o texto sucinto construído pelo 

GT ainda não foi enviado para a SDA; mas o documento na íntegra já está disponível no SEI. Em 

seguida, foi debatido como o Conselho poderia melhor atuar. Jerri Zilli, representante da Embrapa, 

sugeriu que todas as entidades com assento no Conselho possam usar o documento gerado pelo GT 

em suas articulações no Congresso Nacional. Após o debate, o presidente iniciou a sessão de discussão 

e votação. Colocou em votação a proposta do representante da Embrapa. O resultado da votação foi 

pela aprovação da proposta. Em seguida foram expostos os principais pontos da Nota Técnica escrita 

a partir do relatório gerado pelo GT e, com a participação dos membros, foram feitos ajustes no texto. 

Durante a reunião, foram tomadas as seguintes decisões:  

1) A Nota Técnica deverá ser enviada aos membros do Conselho para os ajustes finais a partir do 

relatório gerado pelo GT; 

2) Ficam autorizados a utilizar o conteúdo desta Nota Técnica para subsidiar tecnicamente 

articulações de cada instituição participante, como o resultado do trabalho deste Conselho 

Estratégico.  

3) Envio desta ata para membros do Conselho Estratégico de Bioinsumos;  

4) Na próxima reunião, farão parte da pauta as últimas atualizações das ações estratégicas (cursos 

EAD, Programas Estaduais, Centro de Excelência em Bioinsumos, Rede de Inovação em Bioinsumos, 

BioFabLabs, Edital FINEP específico para Bioinsumos (36 Milhões), Projeto BIOCARBONO para o Fundo 

Verde do Clima). 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Conselho Estratégico de Bioinsumos deu por encerrada 

a reunião, da qual, para constar, eu, Paulo Ramon Mocelin, lavrei a presente Ata que será 

compartilhada eletronicamente e, após apreciação e aprovação pelos membros, será inserida no 

Processo SEI: 04028.000006/2020-81. 

 

 


